

Amenazan recortes a EU (Reforma 25/02/13)

Amenazan recortes a EU (Reforma 25/02/13) El Presidente Barack Obama y su esposa, Michelle, tuvieron una cena con Gobernadores ayer en la Casa Blanca. Foto: Reuters Jackie Calmes / The New York Times News Service Washington DC, Estados Unidos (25 febrero 2013).- La falta de acuerdos en Washington amenaza con someter a Estados Unidos a un duro paquete de recortes al presupuesto si no se logra un pacto de reducción del déficit para antes del viernes. Hace más de un año, la Casa Blanca y el Congreso, en medio de un intenso debate presupuestal que buscaba maneras de reducir el déficit estadounidense, acordaron que una serie de duros recortes al gasto entrarían en vigor si ambas partes fallaban en llegar a un acuerdo. Ahora, que la llegada de dichos recortes resulta inminente, ya que no se vislumbra ningún pacto, los políticos en Washington se han concentrado, en los últimos días, en participar en un raro juego en el que se culpan unos a otros de haber diseñado dicho plan. Tan sólo el sábado, el Presidente de Estados Unidos, Barack Obama, lanzó fuertes acusaciones a los republicanos durante su discurso semanal. "Desafortunadamente, todo parece indicar que los republicanos en el Congreso han decidido dejar que estos recortes caigan sobre la clase media antes de pedir cualquier algo más a los más ricos". "¿Los republicanos en el Congreso verdaderamente están dispuestos a dejar que estos recortes afecten a las escuelas de nuestros hijos así como al sistema de salud mental sólo para proteger las lagunas fiscales que hay en las corporaciones? ¿Están dispuestos a recortar el programa de salud del Ejército y la Patrulla Fronteriza sólo porque se rehúsan a eliminar exenciones fiscales a las grandes compañías petroleras?, se preguntó Obama. En tanto, el senador republicano John Hoeven respondió al Presidente y lo culpó de haber impulsado dichos recortes hace más de un año. "(Obama) culpa al Congreso de los recortes, pero Bob Woodward, en su libro 'El Precio de la Política' deja todo claro. Woodward dice que fue el Presidente Obama quien propuso y promovió los recortes", reviró Hoeven. En 2011, en medio de un intenso debate para reducir el déficit fiscal del país, los políticos en Washington acordaron extender el límite de la deuda y fijar una fecha límite para llegar a un acuerdo más amplio, de no llegar a dicho pacto entraría en vigor el llamado "secuestro", los duros recortes al gasto. La rareza de las acusaciones que profieren ambas partes radica en que tanto republicanos y demócratas, así como el Congreso y la Casa Blanca, fueron creadores del duro plan de recortes. El concepto del llamado secuestro provino de la Casa Blanca. Según varios miembros de la Administración fue Jack Lew, nominado de Obama a dirigir el Tesoro, quien en 2011, como director de presupuesto ideó dicho plan. Sin embargo, Lew se habría basado en la ley Gramm-Rudman de 1985, creada por dos senadores republicanos, con el objetivo de obligar a ambos partidos a comprometerse a reducir el déficit en aquella época. La ley fue declarada inconstitucional y posteriormente el Congreso, controlado por los demócratas y el Presidente Ronald Reagan idearon una versión modificada de dicha legislación la cual resultó en recortes menores hasta 1990. Ese mismo año, el llamado de dicha ley a aplicar recortes severos en el contexto de un creciente déficit, forzó al Congreso y al Presidente George Bush a negociar recortes al gasto e incrementos de impuestos. En esta ocasión, ambos partidos optaron por firmar el secuestro buscando forzar a la otra parte a ceder en sus peticiones. Los demócratas buscaban, con la medida, que los republicanos accedieran a subir los impuestos a los más ricos. Los republicanos, en tanto, pretendieron que los demócratas aceptaran recortar gastos de los programas sociales del Gobierno. Ante la inminente llegada de los recortes, de 1.2 billones de dólares, el senador republicano John McCain dijo a CNN que Obama debería de sostener negociaciones con los legisladores en lugar de lanzar críticas sobre el tema del déficit, al alertar de los peligros que habría para la defensa y la seguridad si estos recortes entran en vigor, muchos de ellos en el presupuesto del Pentágono.